

## RESUMEN

La producción agrícola en el departamento de Tarija tiene un gran potencial, ya que la mayor parte de los productos del valle central de Tarija y del Municipio de Uriondo se dedica a la producción agrícola, pero sobre todo a la Vid.

Por otra parte la producción de orégano en el Municipio de Uriondo del departamento de Tarija, siendo una producción alternativa y de no tener más de diez años en el departamento, experimentando grandes cambios y múltiples beneficios.

La APOT (Asociación de Productores de Orégano de Tarija) está conformada por un poco más de 110 socios productores de todo el departamento hasta la gestión 2013. Entre los principales objetivos de la APOT está el beneficio equitativo entre socios productores, además de la importancia que significa el orégano en los mercados locales, nacionales e internacionales, lo cual hace necesario conocer la productividad y beneficios que aporta la producción de orégano.

En cuanto a los niveles de producción, el departamento de Tarija tiene 34.2 hectáreas produciendo orégano, dichas comunidades productoras son: San Blas, Iscayachi, El Portillo, entre otras. Las cuales llegan a producir 35 toneladas al año, situándonos como segundo mayor productor a nivel nacional.

Son grandes los beneficios que aporta la producción de orégano, por ser un cultivo que no requiere muchos cuidados, por ser resistentes a diferentes enfermedades y plagas, incluso resistente a heladas. Además de que los socios productores del Municipio de Uriondo presentan condiciones favorables para la producción de orégano de primera, mismo que tiene un precio de 10 bolivianos el kilogramo.

Para que los beneficios de la producción de orégano lleguen a más beneficiarios, es necesario la expansión de terreno, en condiciones actuales, la producción de orégano genera grandes beneficios.